



## Aqua Urbanica 2016: der Wert guter Messdaten

10. November 2016 | Andres Jordi  
Themen: Abwasser

«Miss es oder vergiss es» lautete das Thema der Aqua Urbanica, welche die Eawag und der Verband Schweizer Abwasser- und Gewässerschutzfachleute (VSA) kürzlich auf der Rigi durchgeführt haben. Im Fokus der jährlichen Regenwasser-Konferenz standen diesmal der Wert guter Messdaten, der Umgang mit Wissenslücken in der Planung und die fortschreitende Digitalisierung in der Siedlungsentwässerung. Die Teilnehmer waren sich einig, dass die digitale Revolution auch unsere Kanalisation verändert: Nachdem Mikrocomputer die Branche durch die physikalische Berechnung von Wassersystemen stark verändert hat, bietet jetzt die zunehmende Vernetzung von realen und virtuellen Wassersystemen neue Einsichten in die Abwasserentsorgung. So zeigt das [Inka-Projekt](#) der Eawag, wie sich unsere Kanalisationen automatisieren und effizienter betreiben lassen. Oft fehlen aber immer noch wissenschaftliche Grundlagen. So bleibt es schwierig, ökotoxikologische Zielgrößen für die Einleitung von Regen- und Mischwasser in Gewässer festzulegen, wenn eine abschliessende Beurteilung von Schadstoffen oder von Mischtoxizitäten fehlt.

### Dokumente

[Schlussbericht zur Aqua Urbanica 2016](#) [pdf, 288 KB]

### Links

[Website Aqua Urbanica](#)

## Kontakt



**Jörg Rieckermann**

Tel. +41 58 765 5397

[joerg.rieckermann@eawag.ch](mailto:joerg.rieckermann@eawag.ch)

<https://www.eawag.ch/de/info/portal/aktuelles/newsarchiv/archiv-detail/aqua-urbanica-2016-der-wert-guter-messdaten>